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In un periodo di crisi, risco-
priamo il Natale che fu. È un
messaggio d’amore, di umil-
tà, di tradizione e di semplici-
tà quello che “San Vittore
Informa” vorrebbe trasmette-
re con questa sua prima pagi-

na dove i protagonisti sono i disegni dei bambini e le
immagini dei nostri prestinai. Con loro vogliamo così
riscoprire il senso di questa festa. I disegni dei nostri
figli ci riportano infatti alla gioia di stare insieme e al
valore della famiglia. I volti segnati dal duro lavoro
dei fornai che ogni giorno, nel cuore della notte, si
prodigano per preparare il cibo più antico e prezioso
del mondo, attraverso riti che si trasmettono da ge-
nerazioni, richiamano invece la verità delle cose più
semplici legate alla vita contadina e alle sue tradi-
zioni. Tutti, valori, questi, che appaiono sempre più
lontani dall’immaginario di tutti noi, vittime di facili
assimilazioni e riduzioni della società del benessere
dove assistiamo impotenti allo scatenarsi di una fre-
nesia commerciale che usa il Natale come pretesto.
E non è solo colpa di un esasperato e ingiustificato
consumismo. Il problema è che la logica del donare
qualcosa a qualcuno - un gesto che significa spesso
anche rinuncia e soprattutto amore per l’altro - è

sempre più soppiantata da quella del comprare -
una febbrile ed egoistica dipendenza dall’acquisto di
per sé. Tra il Dare e l’Avere, l’ago della bilancia
pende sempre più verso quest’ultimo. Le lucine che
prima accompagnavano i ritrovi di famiglia, gli
addobbi che significavano partecipazione ad una
gioia comune, ora sembrano dei puri oggetti, svuo-
tati del loro significato. L’importante è Apparire, non
Essere. Ma tutta questa apparenza forzata sfilaccia
anziché congiungere, allontana anziché avvicinare.
E invece, si sa, conta l’atmosfera che regna a tavo-
la. Non quello che c’è sopra. Io ho sempre amato il
Natale. E mi piace pensare che si possa essere tutti
un po’ “più buoni”. Un momento di umile riflessione
e di bilancio di quanto fatto, da passare con persone
che si vogliono bene. In questo senso, senza
dimenticare mai di quanto poco basti veramente per
essere felici, sono certa che in un periodo di crisi
generale e perdita dei valori, quel Bimbo nato in una
mangiatoia riesca a trasmettere ancora di più un
messaggio di speranza. Come sindaco, come ma-
dre e come persona è questo il mio augurio a tutti
voi per un felice Natale e un nuovo anno ricco di
serenità.

Marilena Vercesi
Sindaco

Editoriale del Sindaco
Marilena Vercesi

Buoni come il paneBuoni come il pane
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SEGRETARIO COMUNALE
Dr.ssa Mara Nin
Riceve su appuntamento 
il martedì e il giovedì
Tel. 0331.488961 - 1° piano

DIFENSORE CIVICO
Avv. Giorgio Bogno
Riceve su appuntamento 
il martedì dalle ore 15.00
Tel. 0331.488961 - Piano Terra

AREA AMMINISTRATIVA
AA.GG.
(Segreteria Generale, Protocollo, 
Messi, Ufficio Contratti, 
Ufficio Personale, URP, 
Servizio Istruzione Cultura 
e Sport, Ecologia)
Dr.ssa Mara Nin (Responsabile)
Orari: lunedì, mercoledì e
venerdì dalle ore 9.00 alle ore
12.00, giovedì dalle ore 16.00
alle ore 18.00
Tel. 0331-488920-1
Fax 0331-519428 - 1° piano

SERVIZIO RELAZIONI 
ESTERNE E COMUNICAZIONE
ISTITUZIONALE (URP)
Dr.ssa Valeria Bertolini
Orari: lunedì, mercoledì 
e venerdì: dalle ore 9.00 
alle ore 12.00
Tel. 0331-488961
Fax 0331-519428 - 1° piano

SERVIZIO PUBBLICA
ISTRUZIONE, CULTURA
E SPORT
Orari: lunedì, mercoledì e
venerdì dalle ore 9.00 alle ore
12.00, giovedì dalle ore 16.00
alle ore 18.00
Villa Adele
Tel. 0331-488980-1
Fax 0331-422174

SERVIZIO ECOLOGIA
Dr.ssa Ing. Anna Maria Bonalana
Orari: lunedì, mercoledì e
venerdì dalle ore 9.30 alle ore
12.30, giovedì dalle ore 16.00 
alle ore 18.00
Tel. 0331-488934
Fax 0331-488937 - 2° piano

AREA FINANZE E TRIBUTI 
Dr.ssa Gabriella Caramagno
(Responsabile)
Orari: lunedì, mercoledì 
e venerdì dalle ore 9.00 alle ore
12.00, giovedì dalle ore 16.00
alle ore 18.00
Tel. 0331-488930-1-2
Fax 0331-519428 - 1° piano

SERVIZI DEMOGRAFICI
Dr.ssa Gabriella Caramagno
(Responsabile)
Orari: da lunedì a sabato
dalle ore 9.00 alle ore 12.00,

giovedì dalle ore 16.00 alle ore
18.00
Tel. 0331-488901-2
Fax 0331-519428 - Piano Terra

AREA LAVORI PUBBLICI 
E MANUTENZIONI
Geom. Ferruccio Colombini
Orari: lunedì, mercoledì e
venerdì dalle ore 9.30 alle ore
12.30, giovedì dalle ore 16.00
alle ore 18.00
Tel. 0331-488945
Fax 0331-488937 - 2° piano

AREA URBANISTICA, 
SUE, SUAP
Geom. Aldo Banfi
Orari:  lunedì, mercoledì e
venerdì dalle ore 9.30 alle ore
12.30, giovedì dalle ore 16.00
alle ore 18.00
Tel. 0331-488940-4
Fax 0331-488937 - 2° piano

AREA SERVIZI 
SOCIO-ASSISTENZIALI 
E CIMITERIALI
Dr.ssa Silvana Gualazzini
Orari:  lunedì, mercoledì e
venerdì dalle ore 9.00 alle ore
12.00, giovedì dalle ore 16.00
alle ore 18.00
Tel. 0331-488970
Fax 0331-519718
Piazza Italia 16

BIBLIOTECA CIVICA
Orari: da lunedì a venerdì dalle
ore 15.00 alle ore 19.00, sabato
dalle ore 9.00 alle ore 12.00
Via Fratelli Bandiera 12
Tel. 0331-488980-1
Fax 0331-422174
Villa Adele

POLIZIA LOCALE
Com. Ermanno Taeggi
Orari: lunedì, mercoledì e
venerdì dalle ore 9.00 alle ore
12.00, giovedì dalle ore 16.00
alle ore 18.00
Tel. 0331-422484
Fax 0331-422545
Seminterrato

CIMITERO
Periodo estivo
Orari: lunedì-domenica dalle ore
8.30 alle ore 18.00
Periodo invernale
Orari: lunedì-domenica dalle ore
8.30 alle ore 17.00

SERVIZI SOCIALI 
E CIMITERIALI
Periodo estivo
Orari: lunedì, mercoledì, 
venerdì dalle ore 9.00 
alle ore 12.00, giovedì dalle ore
16.00 alle ore 18.00
Tel. 0331.488970
Assistente sociale Francesca
Pau - mercoledì e venerdì 
ore 9.00-12.00

Ricevimento Sindaco e Assessori
Marilena Vercesi Polizia Locale,
Sindaco Istruzione
Su appuntamento il mercoledì dalle ore 12.00 alle ore 14.00, Palazzo Comunale

Marco Zerboni Lavori Pubblici,
Vicesindaco Manutenzioni
Su appuntamento il sabato dalle ore 8.30 alle ore 10.00, Palazzo Comunale

Alberto Viri Sport,
Assessore Associazionismo sportivo
Riceve il martedì dalle ore 9.30 alle ore 11.00, Palazzo Comunale

Aldo Parini Suap, Commercio,
Assessore Servizi Demografici
Riceve il martedì dalle ore 16.00 alle ore 17.00, Palazzo Comunale

Giacomo Agrati Cultura, Tempo Libero,
Assessore Associazionismo Culturale
Riceve il martedì dalle ore 16.00 alle ore 17.00, Palazzo Comunale

Roberto Rampini Finanze, Tributi,
Assessore Personale
Su appuntamento il martedì dalle ore 11.30 alle ore 12.30, Palazzo Comunale

Roberto Morlacchi SUE, Urbanistica,
Assessore Ecologia, Ambiente
Su appuntamento il martedì dalle ore 14.30 alle ore 18.00, Palazzo Comunale

Comune di 
San Vittore Olona

Via Europa n. 23
20028 San Vittore Olona (Mi)

Tel. 0331.488911 - Fax 0331.519428
www.sanvittoreolona.org

sanvittoreinforma@sanvittoreolona.org

Orari Piattaforma Ecologica in via Battisti
Dall’1.10 al 30.4 Mattino Pomeriggio Dall’1.5.al 30.9 Mattino Pomeriggio
Lunedì-Giovedì 15.30-17.30 Lunedì-Giovedì 15.30-18.30
Mercoledì 9.00-12.00 15.30-17.30 Mercoledì 9.00-12.30 15.30-18.30
Sabato 9.00-12.00 14.30-17.30 Sabato 9.00-12.30 14.30-18.30
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Direttore Sanitario: Dr. Piero Moroni
Specialista in odontostomatologia
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Dr. Fabio Scaffidi Dr. Emanuela Bitetti Dr. Palmino Canfora
Medico chirurgo Odontoiatra, Pedodontista Medico chirurgo
Specialista in odontostomatologia (si occupa dei denti dei bambini) Specialista in odontostomatologia

Dr. Federica Nosenzo Dr. Frederick Berardinelli Dr. Tommaso Favale
Odontoiatra Odontoiatra Odontoiatra, Professore a contratto

presso l’Università di Milano
Specialista in OrtognatodonziaDr. Isabella Baga

Odontoiatra
Dr. Sofia Verco
Igienista dentale

PROTESI, IMPLANTOLOGIA, CHIRURGIA ORALE, CONSERVATIVA, PARODONTOLOGIA (CURA DELLA PIORREA),
ORTODONZIA DEL BAMBINO E DELL’ADULTO TRADIZIONALE E INVISIBILE

SERVIZIO DI RICHIAMO DI CONTROLLI GRATUITI CON SCHEDA PERSONALE RILASCIATA AL PAZIENTE. PREVENZIONE DEL CAVO ORALE

PIAZZA TOSCANINI, 14
20014 NERVIANO (MI)- TEL. 0331 584353

Si riceve per appuntamento 
dal lunedì al venerdì nei seguenti 

orari: 9.30-12.00 / 15.00-19.00
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I cittadini di San Vittore Olona si
sono dimostrati virtuosi e grazie al
loro senso civico il nostro Comune
ha raggiunto attualmente il 59,34%
di raccolta differenziata. Alla fine
dello scorso anno la percentuale si
era attestata al 55,5%. Abbiamo
registrato quindi un incremento di
3,84 punti percentuali. Dal com-
pendio dei dati raccolti dall’Ufficio
Ecologia si evince nello specifico i
seguenti aumenti: la carta ha tota-
lizzato un più 1,4%, la plastica più
7%, il vetro più 27%, l’umido più
12%, il verde più 24% e infine le
apparecchiature elettriche hanno
avuto una freccia verso l’alto del
ben 70%. Quest’ultimo valore è
riferito ai computer, ai grandi e pic-
coli elettrodomestici, ai condizio-
natori e alle luci. Si tratta di appa-
recchi tra i più inquinanti per l’am-
biente. La loro raccolta in forma
differenziata e il loro recupero,
reimpiego e riciclo consente di
fatto di sottrarre alle discariche
migliaia di tonnellate di rifiuti peri-
colosi.

Un importante risultato complessi-
vo, quello ottenuto negli ultimi
mesi, il cui merito va all’intera citta-
dinanza, alla quale va il mio più
sentito ringraziamento. Una picco-
la attenzione quotidiana di ognuno
di noi diventa infatti importante se
sommata a quelle di tutti. L’unione
fa davvero la forza anche su que-
sto fronte. E più corretta è la diffe-
renziazione e maggiori sono i
benefici per l’ambiente e per tutta
la comunità, dal momento che si
riducono anche i costi. Per questo
abbiamo avviato in città una nuova
campagna di sensibilizzazione e
informazione, attraverso anche la
distribuzione di un depliant. Come
indicato dal decreto legislativo, il
traguardo entro il 2012, è ora quel-
lo del 65% dei rifiuti. Ma l’Accam ci
ha comunicato che se raggiunge-
remo la percentuale del 60% rico-
noscerà uno sconto del 5% sul fat-
turato: riciclare si coniuga dunque
anche con risparmiare oltre che
con rispetto ambientale.
Una nuova sfida per San Vittore

Olona, quindi, mirata a centrare i
parametri richiesti, migliorare la
qualità della raccolta differenziata
ed evitare così un inutile aggravio
dei costi per la cittadinanza. Sicu-
ramente il successo dipende da
ognuno di noi: siamo infatti tutti
chiamati a separare già nelle no-
stre case l’umido, la carta, il vetro,
la plastica e il secco. Gesti, questi,
che concorrono in maniera signifi-
cativa a diminuire i costi di smalti-
mento e a rispettare l’ambiente,
salvaguardando così anche le
risorse naturali per le generazioni
future.
Ma ora si chiede un ulteriore sfor-
zo e sono certo che i cittadini di
San Vittore Olona sapranno ri-
spondere con il solito senso di re-
sponsabilità a questo nostro im-
portante appello a difesa dell’am-
biente. Per incrementare la raccol-
ta differenziata e agevolare le
utenze, è stata attivata in via speri-
mentale la raccolta del verde a
domicilio su prenotazione per un
massimo di due utenze per ogni

mercoledì e sabato. Per usufruire
del servizio gratuito, è necessa-
rio telefonare al numero verde
800017661. Allo stesso numero, si
può prenotare la raccolta degli
ingombranti la cui raccolta è
anch’essa gratuita.
Inoltre, da gennaio 2011, la raccol-
ta della carta e della plastica verrà
effettuata tutte le settimane. 

Assessore
Urbanistica - SUE

Ecologia - Ambiente

“Dossi-killer” rimossi
e nuovi cantieri stradali

Stop al “cartellone
selvaggio”. Di fronte
alla jungla degli spon-
sor che prolifera sulle
strade e che spesso
fa bella mostra anche
sul territorio del Le-
gnanese, San Vittore
Olona ha detto basta
all’invasione indiscri-
minata dei cartelloni
abusivi o abusiva-
mente installati. L’Am-
ministrazione comu-
nale ha infatti intra-
preso una strada po-
sitiva nella lotta all’a-
busivismo, alla concorrenza sleale,
all’inquinamento visivo e allo sfregio
del decoro delle città e strade, fissan-
do regole ben precise all’insegna della
dignità urbanistica. «Attraverso la Poli-
zia locale, abbiamo effettuato un censi-
mento della cartellonistica e degli im-
pianti a vario titolo installati, con la
rimozione di tutti quelli vietati dal Codi-
ce della Strada o ricadenti in aree vin-

colate con divieto di
affissione - spiega
l’assessore al Com-
mercio Aldo Parini -
Su 100 unità pubbli-
citarie, circa il 15%
è risultata abusiva,
male posizionata o
scaduta. Su questa
base conoscitiva,
abbiamo successi-
vamente definito re-
gole precise per l’i-
stallazione della
pubblicità sul terri-
torio sanvittorese,
vietando quegli im-

pianti in luoghi pericolosi per l’incolu-
mità delle persone. Con l’approvazione
del nuovo regolamento per la pubbli-
cità - che conta in tutto 16 articoli -
abbiamo anche suddiviso il territorio
comunale in due categorie: categoria
speciale ovvero il nucleo storico com-
preso tra via Magenta, Matteotti e
Cadorna, e categoria normale ossia
quella esterna a queste vie».

Prosegue senza sosta
l’impegno dell’Ammini-
strazione comunale per
gli interventi di manuten-
zione ordinaria e straor-
dinaria delle strade citta-
dine.
«Quest’estate - dice il
vicesindaco Marco Zer-
boni - erano state più di
una dozzina le vie sotto-
poste ai lavori di rifaci-
mento del manto strada-
le. Ed ora abbiamo dato il
via libera a nuovi cantieri
- si partirà con la bella
stagione - per fronteggiare quei problemi della rete viaria
che in passato nessuno ha mai pensato di affrontare con la
dovuta attenzione. Troppe ancora, infatti, le strade costella-
te da avvallamenti a causa dell’asfalto che si frantuma.
Buche insidiose che mettono a rischio non solo le auto, ma
anche i ciclisti e i pedoni. Bisognava intervenire e lo ab-
biamo fatto. Il prossimo lotto dei lavori interesserà le vie
Battisti, Primo Maggio, Don Magni, Nino Bixio, Foscolo,
Battisti, Don Bosco, Libertà e Monte Nero, nonché l’ingres-
so del parcheggio della scuola media. Inoltre, come aveva-
mo promesso in campagna elettorale, abbiamo avviato l’eli-
minazione di quei dossi stradali odiosi, inutili, pericolosi e
non a norma, dal momento che non rispettano le misure
previste dal decreto del Presidente della Repubblica. Final-
mente sono così spariti dalla faccia della Terra il dosso di
via San Francesco e i due di via Monte Bianco. 
Infine, abbiamo avviato tutta una serie di lavori per l’abbatti-
mento delle barriere architettoniche sulle strade. In via
Foscolo, ad esempio, si è realizzato un passaggio pedona-
le nel rispetto di tutte le normative vigenti e con tanto di stri-
sce, nonché dispositivi retroriflettenti integrativi della segna-
letica che serviranno tra l’altro anche ad inibire la spregiudi-
catezza di alcuni automobilisti e garantire l’incolumità dei
pedoni e dei ciclisti».

Vicesindaco
Lavori Pubblici - Manutenzioni

Fissate nuove regole per contrastare
la cartellonistica abusiva sulle strade

Assessore
Commercio - Artigianato

SUAP - Servizi Demografici

La voce dei cittadini
Il periodico comunale “San Vittore Informa” intende garantire un confronto
con l’intera cittadinanza in piena libertà. Per una corretta informazione, quin-
di, tutti i cittadini sono invitati a scrivere alla nostra redazione eventuali sug-
gerimenti, segnalazioni, critiche o commenti su quanto avviene a San Vittore
Olona. I contributi scritti possono essere inviati all’indirizzo email: sanvitto-
reinforma@sanvittoreolona.org. Oppure via fax: 0331-519428. 
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VERGOGNA

Una vergogna inaccettabile quella
che si trascinava da tanto, troppo
tempo nelle scuole dei nostri figli. Il
Sindaco Marilena Vercesi e la sua
Giunta, avevano ereditato dalla pre-
cedente Amministrazione comunale
uno spettacolo desolante alle ele-
mentari Carducci: vergognose pez-
ze incollate alle finestre per proteg-
gersi dal sole e macchie ai muri a
causa di un incendio divampato nel
passato. Per rispetto dei bambini e
del corpo insegnante, bisognava
assolutamente intervenire e, appro-
fittando delle vacanze estive sono
finalmente state installate alle fine-
stre le tanto agognate tende a pan-
nelli.
Soddisfazione è stata espressa
dal preside Armando De Luca:
«Bisogna assolutamente riconosce-
re che l’attuale Amministrazione
comunale ha finalmente risolto un
problema che si trascinava da anni
e che creava non pochi disagi ai
bambini e alle stesse insegnanti. Le
aule infatti sono esposte al sole
durante la mattina e per anni duran-
te le lezioni si è stati costretti a inge-
gnarsi per evitare la luce negli occhi
o i riflessi sui banchi e le lavagne.
Col caldo poi, la situazione diventa-
va davvero insostenibile. Non si trat-
tava, quindi, solo di un problema
estetico - quei fogli di giornale sulle
finestre erano davvero poco dignito-
si - ma anche e soprattutto pratico.
Bisogna dare a Cesare quel che è di
Cesare e quindi complimenti all’at-
tuale Amministrazione comunale
che ha posto la parola fine in calce a
questo annoso problema».
Visibilmente soddisfatti anche i
bambini a cui il sindaco ha rinnovato
il suo impegno nel proseguire con la
riqualificazione delle strutture scola-
stiche: «La mancanza delle tende
alle finestre delle scuole era davve-
ro inaccettabile - ha detto il sindaco
- Ed è vergognoso che chi ci ha pre-
ceduto non abbia provveduto a
risolvere per anni il problema, tra-
scurando la qualità della didattica e
dell’educazione. Con una spesa di
15mila euro abbiamo installato le
tende a pannelli in tutte le 13 aule
delle sezioni. Poi, con altri 16 mila
euro abbiamo effettuato dei lavori di
imbiancatura e presto, con ulteriori
risorse economiche, verranno
avviati anche altri interventi di
manutenzione straordinaria del pa-
trimonio edilizio scolastico, puntan-
do sul suo miglioramento struttura-
le. L’istruzione dei nostri ragazzi,
infatti, è un bene e un valore da
tutelare: l’Amministrazione comu-
nale, quindi, ha il compito di garanti-
re il sacrosanto diritto a un’istruzio-
ne di qualità».

PRIMA DEI LAVORI

DOPO I LAVORI

Foto del consigliere comunale di maggioranza Fabrizio Sberna
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Parola ai genitori: «Siamo soddisfatti, ma bisogna proseguire su questa strada»
Genitori soddisfatti dei lavori effet-
tuati alle scuole elementari Carduc-
ci, ma da loro arriva anche l’invi-
to all’Amministrazione comunale di
proseguire sulla strada della manu-
tenzione degli edifici scolastici. «Di

sicuro le tende alle fi-
nestre sono state ac-
colte con estrema
soddisfazione da tutti
- dice Annalisa Rapi-
sarda -. Anche noi ge-

nitori eravamo seriamente preoc-
cupati per tutti quei riflessi che alla
lunga rischiavano di creare proble-
mi alla vista dei bambini. Senza
parlare dei disagi durante i periodi
di caldo a causa del sole a picco
sulle finestre. Finalmente questo
problema che si trascinava da anni

è stata risolto». Soddisfazione,
quindi, ma non solo. Dai genitori - i
primi a essere chiamati, per il bene
dei propri figli, a monitorare la si-
tuazione della scuola e a compren-
dere meglio le esigenze prioritarie
su cui agire tempestivamente -
giungono anche suggerimenti pro-
positivi. «Concordo sul fatto che

erano una vergogna
quei pezzi di fogli alle
finestre per protegge-
re i bambini dall’e-
sposizione al sole -
aggiunge Marta Mal-

grati -. Ottimo quindi quanto è stato
fatto, ma inviterei ora l’Amministra-
zione comunale a controllare i livel-
li del sistema di riscaldamento. Il
caldo infatti a volte è eccessivo,

soprattutto nei mesi non propria-
mente freddi». Sulla stessa fre-
quenza d’onda Nicola Ferrazzo:

«Bene anche gli in-
terventi di imbianca-
tura che sono stati
effettuati. A mio pare-
re l’attuale Ammini-
strazione comunale è

particolarmente sensibile ai proble-
mi della scuola e degli studenti
(ben 32mila euro i soldi che sono
stati infatti messi a bilancio nel
Piano al Diritto allo Studio, ndr) e lo
dimostrano anche i progetti didattici
che sono stati avviati: dalle anima-
zioni attrverso la musica e il colore
al laboratorio teatrale, dall’educa-
zione musicale proposta dall’Asso-
ciazione musicale Nicolò Paganini

alla Pet Therapy. E ho saputo an-
che che sono state acquistate nuo-
ve attrezzature come le lavagne
interattive, i pc portatili e i proietto-

ri». «La scuola non è
solo un luogo di stu-
dio - sostiene infine
Elena Turri - ma an-
che di crescita dove
vengono trasmessi i

valori della convivenza civile e del
rispetto. Quindi ben vengano i pro-
getti finalizzati allo sviluppo cogniti-
vo dei nostri ragazzi. A mio parere
bisognerebbe ora riqualificare la
facciata esterna delle Carducci. Da
anni è in condizioni non accettabili.
E ci sono ancora alcuni problemi di
barriere architettoniche che an-
drebbero risolti».  

Proseguono le visite nelle scuole cittadine del
sindaco Marilena Vercesi e dell’assessore
Giacomo Agrati, finalizzati a raccogliere i
pareri sui lavori voluti e finanziati dall’attuale
Amministrazione comunale. Nelle scorse set-
timane, è stata la volta delle materne Rodari.
Qui, lo scorso anno, la giunta Vercesi ha
finanziato l’apertura di una nuova classe,
quella “lilla!. «Si tratta della sesta classe di
questa scuola materna - ha spiegato il presi-
de Armando De Luca -. È composta da 25
bambini. Quest’anno l’Amministrazione co-
munale ha acquistato per loro l’arredamento
nuovo. E anche in questo caso va riconosciu-
to l’impegno concreto del sindaco Vercesi e
della sua Giunta mirato a migliorare le struttu-
re scolastiche». Tra queste, appunto, le
Rodari dove le responsabili e le insegnanti
portano avanti quotidianamente un ottimo

lavoro per l’accoglienza, l’assistenza e l’edu-
cazione dei bambini. Il personale delle scuole
materne ha poi colto l’occasione della pre-
senza di sindaco e assessore per avanzare la
richiesta di prevedere un ampliamento della
scuola, in previsione di un aumento della
popolazione e quindi anche del numero di
famiglie che utilizzeranno il servizio delle
materne. Istanza, questa, che ovviamente
verrà ora vagliata dall’attuale Amministrazio-
ne comunale. «Nonostante i tagli agli enti
locali - ha detto infatti il sindaco Vercesi - la
nostra volontà è quella di continuare a reperi-
re risorse per gli interventi di risanamento e di
adeguamento nelle strutture educative. Pro-
seguiremo su questa strada, affinché la qua-
lità della didattica e dell’educazione dei nostri
ragazzi siano un elemento di ricchezza per le
famiglie e l’intera comunità».

Nuovi arredi alla scuola materna Rodari

Ha preso il via lunedì 15 novembre - e ha riscos-
so notevole successo - il progetto “Pet Therapy”
voluto e fortemente sostenuto dall’Amministra-
zione comunale di San Vittore Olona e che sta
interessando i bambini della scuola materna
Rodari e quelli delle elementari Carducci. Si
tratta, in estrema sintesi, di una terapia condotta
con animali di affezione e domestici. Nel caso
specifico, nelle scuole cittadine si utilizzeranno
dei cani e dei conigli nani. Riguarda un totale di
150 alunni di età compresa tra i 4 e i 7 anni. 
«È un progetto - spiega il sindaco Marilena Ver-
cesi - che ho subito accolto appena mi è stato
proposto. Nell’ambito infatti dell’applicazione
della “Pet Therapy” nelle strutture scolastiche,
l’animale riveste un ruolo affettivo notevole, gra-
zie alla sua capacità relazionale che permette
un continuo scambio emozionale. Con l’anima-
le, i bambini instaurano di fatto un rapporto
mimico e gestuale, riscoprendo la capacità non
verbale di comunicazione ed affinando la pro-
pria sensibilità e ricettività ai segnali esterni di

piacere e di stress del compagno di giochi. Que-
sti rappresentano tutta una serie di fattori fonda-
mentali anche nella vita sociale tra coetanei ed
adulti, quindi necessari per una strutturazione
equilibrata della personalità. L’interazione bam-
bino-animale determina così innumerevoli be-
nefici che possono manifestarsi a livello mo-
torio, cognitivo, sensoriale, comunicativo,
socializzazione, attività occupazionali, fisiolo-

gico e psicologico». In totale si terranno 26
incontri, di due ore ciascuno, che si conclude-
ranno nella settimana del 13 giugno, ovvero alla
fine dell’anno scolastico. «Il protocollo d’intesa -
aggiunge il sindaco - prevede che la terapia con
l’ausilio degli animali sarà sempre seguita da
un’équipe di specialisti preparati e con espe-
rienza nel settore. Il tutto si concluderà al termi-
ne dell’anno scolastico, con una grande festa
dove i bambini e i loro amici a quattro zampe
saranno i protagonisti assoluti. Si tratta davvero
di un progetto innovativo qui nella nostra zona e
che ha come obiettivo anche quello di trasmet-
tere ai bambini conoscenze relative al corretto
approccio e relazione con gli animali, al loro
rispetto, in quanto diversi, alla loro cura e
benessere, grazie alla incentivazione della moti-
vazione al fare e sentire, ottenuta dalla presen-
za degli animali stessi “tra i banchi”. Un proget-
to, questo, che ci permetterà di capire la valen-
za effettiva della pet therapy in ambito stretta-
mente sanitario e pedagogico». 

Avviato il progetto “Pet Therapy”: una terapia
condotta con animali di affezione e domestici
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Ariva ul Natal!
Quandu seum fiö diseum:
ai Quarant’ur dopu pochi dì Natal l’è chi!

Speciaum Natal cume la mana,
parchè ghevum nient
e speraum che ul Bambin al purtava un quei cos.
Un giugu, un aransi o un mandarin
sa la andava ben i soquar ö i calzun
e chi l’eva pusè sciur i scarpi e ul balun.

In cò ghem tuscoss
A specium pû ul Natal
parchè i an ai van 
E num a pensum a ier
Inveci lè già duman
Ma devum nö a ves pensierus
l’è la noci da Natal
Una bela Mesa
e un bel altar
Ul Signur l’è nasù in una stala
inveci num sa trovum cun tuta la famiglia
A festegià in una bela cà e cun
tanta alegria
Pensem anca a chi vivi ancamò in una stala e cerchem
quantu menu da fa un queicös
Parchè anca lur podan vidè la stela dal
Signur.

Viene Natale,
da bambini dicevamo:
alla festa dell’Adorazione Sacramentale (a fine ottobre)
tra pochi giorni Natale è qui.
Aspettavamo il Natale con bramosia
perché non avevamo niente
e speravamo in qualche regalo.
Un gioco, un arancio qualche mandarino
o se andava bene un paio di zoccoli o pantaloni 
e chi aveva più possibilità le scarpe nuove o un pallone.
Oggi abbiamo tutto
Non aspettiamo più con ansia il Natale
Gli anni passano
E noi pensiamo a ieri
Invece è già domani
Però non dobbiamo essere pensierosi
è la notte di Natale
Una bella Messa
un bell’Altare
Il Signore è nato in una stalla
mentre noi ci troviamo con tutta la famiglia
a festeggiare in una bella casa e con
tanta allegria
Pensiamo però anche a chi vive ancora in una stalla e
cerchiamo quanto meno di fare qualcosa
perché anche loro possano vedere la stella del Signore.

Dino Meda

Concerto di Natale
Concerto di Natale con “Tony Washington Go-
spel Singers”. Organizzato dall’Assessorato
alla Cultura guidato dall’assessore Giacomo
Agrati, l’evento musicale si terrà sabato 18
dicembre alle 21 presso la parrocchia di San
Vittore Olona. Il gospel di Tony (definito “can-
tante dalla voce che fa innamorare”) si distin-
gue nettamente da quello tradizionalmente
ascoltato. La sua voce sembra librarsi in un
canto soulful straordinariamente emozionante
e raffinato, al punto da superare in bellezza e
seduzione altre forme di canto profano. Il suo
ardore è così contagioso da trascinare qualsia-
si astante, cultore o curioso ad una spontanea
partecipazione, basata esclusivamente sull’a-
more, la gioia e l’irrefrenabile voglia di liberare
il proprio corpo e lo spirito in una danza colletti-
va. La band proporrà a San Vittore Olona un
concerto che trasmetterà al meglio il clima
vibrante della religiosità nera. L’ingresso è
ovviamente gratuito e aperto a tutti.
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Una piazzetta che cela una favola
d’altri tempi e che ora sarà oggetto
di un attento recupero finalizzato a
creare un punto di aggregazione
per tutti i sanvittoresi e soprattutto
per i molti giovani in cerca di un
luogo idoneo in cui ritrovarsi. Un
nuovo look, infatti, per la piazza
Baldassarre Vignati. È questa la
volontà della Giunta guidata dal
sindaco Marilena Vercesi che ha
deciso di far disegnare e realizzare
un nuovo abito per la piazzetta e
che si spera possa essere pronto
per la fine della prossima primave-
ra. «Questa piazza, inaugurata nel
mese di aprile del 2004 - spiega
l’assessore Giacomo Agrati - è
stata realizzata per volontà della
sorella di Baldassarre Vignati che,
per lascito testamentario del fratel-
lo, ha voluto che si attuassero le
sue ultime volontà. I Vignati hanno
vissuto gli ultimi anni della loro esi-
stenza conducendo una vita molto
appartata nella loro palazzina di tre
piani e alla propria morte hanno
devoluto alla comunità sanvittore-
se, alla quale appartenevano con
grande orgoglio, tutto il loro cospi-
cuo patrimonio. Fra i beneficiari

alcune antiche istituzioni cittadine
come l’Asilo Infantile, il Corpo Ban-
distico, la Caritas e altre associa-
zioni umanitarie. All’Amministrazio-
ne comunale furono invece affidate
altre incombenze, la più curiosa
delle quali fu l’abbattimento della
loro stessa palazzina e dei negozi
vicini per lasciare appunto uno spa-
zio da adibire a piazza e parcheg-
gio. La piazzetta fu realizzata e il
desiderio dei fratelli Vignati venne
finalmente esaudito».
Il resto è storia di oggi, con la con-
creta volontà dell’esecutivo comu-
nale di avviare dei lavori ad hoc per
la resa migliore della piazza Vigna-
ti. «Il nostro intento - spiega infatti il
sindaco Vercesi - è quella di rende-
re entro l’inizio dell’estate la piaz-
zetta più vivibile, rivitalizzando il
centro storico affinché possa diven-
tare il cuore pulsante di San Vittore
Olona. La piazzetta rappresenterà
così un luogo di incontro e socializ-
zazione andando incontro alle legit-
time richieste dei giovani, che
rispettando le normative sulla quie-
te pubblica, chiedono ora giusta-
mente dei luoghi a loro dedicati. Ed
è giusto che noi ci impegniamo in

tal senso. Abbiamo già predisposto
delle linee guida di riqualificazione
sulle quali dovranno basarsi gli
architetti che vorranno partecipare
al progetto. Verranno abbattute le
barriere architettoniche, piantumate
delle essenze arboree scelte dagli
agronomi secondo criteri ben preci-
si e posizionati dei piani continui
per sedersi. Ma non solo. Ci saran-

no anche più spazi coperti, un com-
pletamento dell’arredo e un gioco
d’acqua con zampilli all’interno del-
la fontana. Il tutto senza però snatu-
ralizzare la piazza. Sarà quindi un
progetto non invasivo con l’unico
intento di rendere la piazzetta Vi-
gnati più accogliente e fruibile, at-
traverso un abbellimento dell’arre-
do e un comfort maggiore.

Al lavoro per un nuovo look della piazza Vignati

La Protezione Civile cerca volontari
Il Gruppo Intercomunale di Protezione Civile Comuni di Cerro Maggio-
re, Rescaldina e San Vittore Olona è alla ricerca,di nuovi volontari con
queste specifiche competenze: un idraulico, un muratore-carpentiere e
un meccanico per automezzi. La ricerca di tali figure è finalizzata all’ot-
timizzazione della squadra logistica nonché alla partecipazione, di que-
sto gruppo, a progetti in stretta collaborazione con la Regione Lombar-
dia. Chiunque fosse interessato potrà contattare il numero 0331-
420522 oppure scrivere all’indirizzo di posta elettronica comunicazio-
ni@flapc.org. Sito internet: www.flapc.org

Uno sportello contro l’sos amianto
e incentivi per gli impianti fotovoltaici
Amianto, un’ecatombe silenziosa. Contro l’eternit-killer è ormai inaccet-
tabile restare alla finestra ed è così che nel Legnanese è stato avviato
un progetto pilota con l’apertura a Parabiago, presso Villa Corvini, di
uno sportello informativo per l’intero bacino di utenza della nostra zona,
compresi i cittadini di San Vittore Olona. Esperti professionisti saranno
a disposizione con “Punto Amianto” tutti i martedì dalle 9 alle 13 e il gio-
vedì dalle 14 alle 18 per rispondere a tutti coloro che vogliono saperne
di più su un materiale che, se deteriorato, diventa estremamente peri-
coloso: purtroppo si calcola che il picco dei morti (30 mila in tutta Italia)
si avrà tra quindici anni. Uccisi dal mesotelioma pleurico, il più malefico
dei tumori. Non si tratta di cifre gridate al vento da qualche ecologista
furente, ma sono stime scientifiche. Per questo si intende più che mai
affrontare l’emergenza attraverso questo nuovo sportello a Parabiago
che darà risposte concrete, tra cui anche le valutazioni dello stato di
conservazione dell’amianto, e metterà a disposizione un supporto pra-
tico che seguirà il privato, qualora lo volesse, in ogni passaggio della
rimozione, compreso l’eventuale installazione di impianti fotovoltaici al
posto dei pericolosi tetti in eternit. Il tutto beneficiando degli incentivi
speciali introdotti dallo Stato. Un’occasione da non perdere quindi per
tutti i cittadini che per legge dovranno affrontare le spese di bonifica,
ma anche attraverso i finanziamenti per il risparmio energetico finiran-
no col guadagnarci. 
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L’edizione 2011 della Cinque Mulini
ospiterà la Coppa Campioni per
Club, un riconoscimento acquisito
sul campo che andrà in scena sul
terreno nobile di San Vittore Olona.
Dopo sei anni, quindi, torna in Italia
e ancora in Lombardia (a Mantova
2005 l’ultimo teatro di competizione)
la prestigiosa gara internazionale
che assegna il massimo titolo euro-
peo a squadre. Il 6 febbraio 2011
sarà di fatto la data clou della sta-
gione delle corse campestri interna-
zionali. La Cinque Mulini, la più clas-
sica e caratteristica per fascino della
disciplina, avrà per la prima volta
nella sua settantanovesima edizio-
ne il campo di gara ospite degli atle-
ti dei club europei più blasonati in
competizione per la conquista del
titolo continentale. Saranno almeno
trenta le compagini che da tutta
Europa si sfideranno a San Vittore
Olona all’inseguimento di una pre-
stigiosa vittoria. Forte dei buoni
piazzamenti delle squadre italiane a
Bilbao 2010, le Fiamme Gialle salite
sul secondo gradino del podio nella

gara maschile e l’Esercito al terzo
posto con le donne, la Cinque Mulini
avrà così l’onore di essere palco-
scenico di grande spettacolo con
riflettori puntati su ogni sfida. 
Ma ecco il programma della Cinque
Mulini 2011: si inizia con le due gare
riservate alle categorie Juniores
femminile e maschile: le giovani
promesse del fondo e mezzofondo
europeo correranno sull’affascinan-
te percorso che ha visto già moltissi-
mi Campioni Olimpici e mondiali ini-
ziare qui la propria carriera o confer-
marsi nell’olimpo dell’atletica. A
seguire, in un crescendo avvincente
in ogni fase, dalla partenza alle
fughe tra i tornanti, il tracciato che si
snoda tra gli storici mulini Cozzi e
Meraviglia sarà sentiero di battaglia
per i più grandi specialisti europei
delle categorie Senior, impegnati
anche al risultato di squadra oltre
che individuale. Molte poi le novità,
tra queste assoluta importanza per
la “Cinque Mulini Open”, gara com-
petitiva esclusiva, e per questo a
numero chiuso, rivolta a chiunque

vorrà mettersi alla prova sul percor-
so della “corsa campestre più bella
del mondo”: tre giri per un totale di
sei chilometri pensati appositamen-
te per quei fortunati appassionati
che si iscriveranno in tempo utile e
avranno quindi il privilegio di parte-
cipare ad una competizione unica.
Altra novità della settantanovesima
edizione della “Cinque Mulini” sarà il

Campionato Italiano dei Vigili del
Fuoco, i quali hanno fortemente
voluto essere parte integrante della
“regina” delle corse campestri. Di
forte impatto la Finale Regionale dei
Giochi Sportivi Studenteschi, con
largo spazio ai giovani, che sabato 5
febbraio vedrà sfidarsi le prime due
squadre maschili e le prime due
femminili per ognuna delle 12 pro-
vince Lombarde, sia per quanto
riguarda le scuole medie e sia per il
biennio delle scuole superiori. I vin-
citori delle diverse gare accederan-
no alla Finale Nazionale dei Giochi
come da regolamento. 
Davvero un grande impegno per lo
staff dell’Unione Sportiva San Vitto-
re Olona 1906, supportata appunto
per l’edizione 2011 dalle Fiamme
Gialle. Grazie al sostegno dell’Am-
ministrazione comunale e dei nostri
sponsor, l’obiettivo è rendere que-
sta manifestazione sempre più
esclusiva.

Franco Malerba
Presidente dell’Unione Sportiva

San Vittore Olona 1906

Assessore Viri: «Orgogliosi della nostra amata gara campestre»
Quest’anno a San Vittore Olona si terrà anche la Coppa Europea
Ospitare a San Vittore Olona l’edi-
zione 2011 della Coppa Europea di
Cross Country è motivo di orgoglio
per tutti noi. Ma rappresenta anche
uno stimolo in più nel proseguire
sulla strada che l’attuale Ammini-
strazione comunale ha deciso di
intraprendere, ovvero sostenere il
più possibile la nostra amata Cinque
Mulini. Una scelta precisa e concre-
ta, questa, per continuare a condi-
videre un sogno, un’avventura e
un’opportunità con le tutte le forze
del territorio: politiche, economiche
e sportive. Il fatto che la Federazio-
ne Europea di Atletica Leggera
abbia assegnato all’Unione Sportiva
San Vittore Olona 1906, guidata dal-
l’instancabile Franco Malerba, la
48esima edizione della Coppa Euro-
pea a squadre, è un riconoscimento
che indubbiamente ci rallegra tutti,
perché premia sì il nostro lavoro
ma soprattutto la grande operosità,
attenzione e professionalità degli
esponenti di questo importantissimo
gruppo sportivo. Sono loro il fulcro
dell’attività agonistica, sono loro che
trasmettono nel modo migliore per i
dodici mesi dell’anno i valori sportivi
alle nuove generazioni. A noi come
Amministrazione comunale spetta il
compito di sostenerli, soprattutto in
questi periodi difficili, affinché sul
nostro territorio si consolidi sempre
di più una vera e propria cultura
agonistica di grande profilo. Ritenia-
mo infatti che la qualità di una realtà
sportiva come quella che c’è dietro

la più antica corsa campestre del
mondo sia fondamentale per un
contributo globale al panorama loca-
le dello sport finalizzato al bene dei
cittadini e perché no anche per
costruire un domani migliore per i
nostri giovani.
Per questo la Cinque Mulini, per
poter allestire un cast di alto livello,
avrà a disposizione un contributo
dell’Amministrazione comunale pari
a 17mila e 550 euro: una cifra che
abbiamo deciso di mettere a bilan-
cio, inserendola per la prima volta in
un capitolo dedicato unicamente al
celebre cross country internaziona-
le. Si tratta infatti di una gara unica
nel suo genere, capace ogni anno di
dare lustro alla nostra cittadina in
tutto il mondo. E come tale è un
bene da tutelare e da sostenere con
passione, entusiasmo, professiona-

lità, ma anche con un giusto budget
economico.
E per la prossima edizione della
Cinque Mulini, tutto è stato davvero
studiato per la resa migliore. È stato
avviato anche un progetto dedicato
alle scuole medie e superiori, trami-
te degli incontri formativi che si svol-
geranno negli istituti didattici delle
dodici province Lombarde, con il
preciso scopo di promuovere la pra-
tica dell’atletica tra i giovani. Tale
progetto vedrà l’esclusiva partecipa-
zione delle realtà sportive principi
nel panorama italiano, nonché rap-
presentanti azzurri nelle fila della
Coppa Europa a squadre della Cin-
que Mulini: i Gruppi Sportivi delle
Fiamme Gialle e dell’Esercito. Negli
incontri saranno presenti testimo-
nials di spicco che si faranno porta-
tori dei sani valori dello sport in un
simpatico confronto con i ragazzi. Il
tutto con l’intento di sensibilizzare le
nuove generazioni sull’importanza
di uno stile di vita sano, di responsa-
bilizzare gli studenti riguardo la cura
del proprio corpo anche in occasio-
ne dello svolgimento della pratica
sportiva, promuovendo la lotta al
doping. 
L’Attuale Amministrazione comunale
è orgogliosa di poter sostenere e
contribuire concretamente a tutto
questo, certa che lo sport possa
davvero costruire cittadinanza, par-
tecipazione, formazione umana,
integrazione, educazione e coe-
sione sociale.
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Natale più austero e meno consumistico.
Forse, anche per questo, sarà un 25 dicembre più vero

Il Natale e la crisi
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In questo periodo di crisi, un
Natale di speranza. Le difficoltà
economiche di smisurata portata
che hanno investito ovunque le
aziende e le famiglie, non hanno
risparmiato neanche la nostra
zona, il cui tessuto produttivo,
composto in larga misura da pic-
cole e medie imprese, ha rap-
presentato di fatto per decenni la
locomotiva dello sviluppo della
provincia di Milano. Un’orgoglio-
so profilo economico che ora
sente il peso di una crisi globale

che rimane imprevedibile nella
sua predizione temporale. Come
Consigliere comunale e come
imprenditrice, condivido e vivo
quotidianamente le problemati-
che le preoccupazioni dei miei
concittadini e non nego che ci
apprestiamo tutti a vivere delle
festività natalizie che spingono a
privilegiare ancora il risparmio.
Sarà un Natale più austero e
meno consumistico. Ma forse,
anche per questo, più vero. 
Tuttavia, in vista del nuovo anno
avverto anche la voglia di libe-
rarsi della morsa della crisi, di
ripartire e respingere pessimi-
smo e sfiducia. Purtroppo, il diffi-
cile momento frena ancora il
passo del Paese e del nostro ter-
ritorio: permangono le preoccu-
pazioni per il posto di lavoro e
per un futuro incerto. Ma coglia-
mo all’unisono lo spirito del
Natale, in modo da sentirci anco-
ra più uniti nell'affrontare questi
momenti di buio e più vicini alle
persone maggiormente in diffi-

coltà, riconciliandoci così con i
valori veri della vita. C’è bisogno
di un fronte comune per il sup-
porto alle imprese e alle famiglie.
L’unione fa la forza, infatti, anche
a livello territoriale. E nonostante
i tagli alla spesa pubblica e in
particolare agli enti locali, sono
certa che il nostro sindaco Mari-
lena Vercesi e la Giunta trove-
ranno le risorse per rivolgersi
alle imprese, con un programma
di interventi mirati al loro soste-
gno e con la collaborazione delle
associazioni di categoria. È ne-
cessario sostenere la competiti-
vità delle nostre aziende e, per
farlo in modo virtuoso, è impor-
tante lavorare congiuntamente
per costruire una piattaforma di
provvedimenti condivisi e che
consentano un’inversione delle
stime sul tasso di crescita.
L’obiettivo, infatti, è quello di
creare più occasioni attraverso
un rapporto diretto con le azien-
de e le attività commerciali, il più
continuativo e monitorato nel

tempo. Un ruolo importante, in
merito, è rappresentato dallo
Sportello Unico delle Imprese
che l’attuale Amministrazione
comunale ha voluto giustamente
riportare al-l’interno del Munici-
pio di San Vittore Olona, con-
sentendo così più trasparenza e
semplificazioni burocratiche. 
Condivido, infine, e senza dub-
bio alcuno, la gestione più ocula-
ta della “cosa pubblica” voluta
dal sindaco e dagli assessori.
Con la scure dei tagli e lo spettro
della crisi, è indispensabile infat-
ti ottimizzare al meglio le spese -
bandendo i passati sprechi di
denaro pubblico - pur garanten-
do un livello alto dei servizi ero-
gati ai cittadini. Anche in questo
modo si combattono le difficoltà
economiche e si può sperare in
un nuovo anno con meno timori
e incertezze. E con questa spe-
ranza, auguro a tutti voi di cuore
un Natale sereno e un 2011
all’insegna della tanto agognata
ripresa economica.

ANTONELLA LATTUADA
Capogruppo

PDL - Lega Nord

Sul fronte della crisi economica
e delle tante famiglie in difficoltà,
l’Associazione familiare “Una
Casa per Pollicino Onlus” con le
parrocchie di San Vittore Olona
e Cerro Maggiore, le rispettive
Caritas e Conferenze di San Vin-
cenzo, sta quest’anno promuo-
vendo un progetto di mutuo
aiuto familiare chiamato “Nuovi
stili di vita: per una solidarietà
condivisa”. Il tentativo è quello di
leggere la crisi economica in ter-
mini di stili di vita non solo per
promuovere nella comunità valo-
ri di sobrietà e solidarietà, ma
anche per sostenere le famiglie
colpite dalla crisi, accompagnan-
dole a un processo di consape-
volizzazione della propria situa-
zione e aiutandole a riadattare le
proprie abitudini e tenori di vita.
L’Arcivescovo card. Tettamanzi
ci ha più volte richiamato al fatto
che soltanto una vita sobria, in
ricerca della “giusta misura” in
ogni cosa, capace di “stili di vita”
rinnovati, liberi dalla logica dello
spreco e dall’eccesso, sa creare
gli spazi per una vera solida-
rietà, per un’accoglienza dell’al-
tro “come se stessi”. A questo
occorre educarsi ed educare.
Attraverso l’uso consapevole
delle risorse, anche alimentari, e

la riduzione dello spreco, si in-
tendono aiutare le famiglie al-
le prese con la riduzione del
reddito, ma anche quelle fami-
glie, non in difficoltà, che voglio-
no sperimentare stili di vita più
sobri e più sostenibili. Al contem-
po, promuovendo e consolidan-
do nella comunità reti solidali di
famiglie e organizzando momen-
ti e iniziative di animazione e
sensibilizzazione, si vuole pro-
muovere una “solidarietà condi-
visa”, da intendersi non sempli-
cemente come un “dare”, ma
appunto come un “condividere”,
da ottenersi attraverso la risco-
perta della virtù della sobrietà.
Nel progetto si punta ad aiutare
le famiglie con figli minori in diffi-
coltà economica consolidando le
due iniziative del “Gruppo di
acquisto familiare” (si posso-
no fare acquisti a prezzi scontati
presso esercenti locali conven-
zionati, nonché usufruire di
acquisti collettivi a prezzi ridotti,
buoni acquisto e pacchi alimen-
tari) e del “Contributo solidale”
(microprestiti). Con queste fami-
glie si rifletterà insieme sulla
gestione del bilancio familiare,
sul risparmio e l’indebitamento,
sull’autoproduzione e la capa-
cità di fare la spesa senza spre-

chi, ecc... Si promuovono poi le
buone prassi di donazioni e pre-
stiti-scambi di vestiario, attrezza-
ture per l’infanzia e via via fino ai
giochi per bambini. E poi ancora,
la sperimentazione di sobrie ma
gustose modalità di preparazio-
ne dei cibi, la riscoperta con i
nostri figli del gioco semplice e
creativo, con recupero di mate-
riale riciclato. Ma soprattutto si
vuole di nuovo scommettere
sulle famiglie stesse, responsa-
bilizzandole in rapporto alle loro
condizione, da superare valoriz-
zando le reti primarie di solida-
rietà, attivando tra di loro buone

prassi di mutuo aiuto, perché
rifuggano atteggiamenti assi-
stenzialistici e si sentano  valo-
rizzati in rapporti umanamente
significativi di amicizia familiare.
L’invito che rivolgiamo a tutte le
famiglie della comunità di San
Vittore Olona è allora quello di
rendersi disponibili a conoscere
altre famiglie e a lasciarsi coin-
volgere in rapporti di amicizia e
solidarietà: non si chiede nessun
impegno straordinario ma sem-
plicemente di aprire le porte di
casa e di farsi prossimi ad altre
famiglie.

Annamalia e Alberto Fedeli

Contro la crisi arrivano nuovi stili di vita per una solidarietà condivisa.
“Una Casa per Pollicino” promuove un progetto di mutuo aiuto familiare
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Il Natale e la crisi
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Il periodo che stiamo vivendo è per una

parte della popolazione, sotto il profilo eco-
nomico, poco esaltante. Per un’altra molto
difficile e, speriamo non per molti, quasi
drammatico. Infatti la crisi, nel suo com-
plesso, si fa sentire e all’interno delle fami-
glie si fatica a quadrare i conti: le bollette in
arrivo diventano una preoccupazione sem-
pre maggiore e, di conseguenza, molte
borse della spesa si sgonfiano. Per questo
la nostra Amministrazione comunale deve
porre molta attenzione al “sociale” per
interventi mirati che possano, a livello di
servizi alla persona, sostenere e aiutare
tutti coloro che si trovano in difficoltà.
Gli ambiti di intervento sono davvero tanti,
dalla scuola alla casa, dalle problematiche
giovanili agli anziani, dalla formazione al

posto di lavoro. Tutto questo avviene in un
momento in cui le finanze comunali stenta-
no a trovare un equilibrio tra entrate e usci-
te, faticano a mantenersi in quel patto di
stabilità economica e sono costrette a
ridurre drasticamente le spese. Gli inter-
venti dell’Amministrazione sono già molti e
qualificati e, a livello di Bilancio preventivo,
si è sostanzialmente mantenuta la spesa
sociale nel rispetto del Patto di stabilità
dimenticato e non rispettato invece dai
precedenti amministratori. Le risorse a
disposizione sono comunque poche e, per
questo, credo sia sempre più importante
qualificare gli interventi e fare in modo che
il sostegno pubblico vada veramente a
coloro che ne abbiano un effettivo biso-

gno. Per fare questo, per migliorare la
qualità degli interventi, oltre al Consigliere
delegato ai servizi sociali designato dal
Sindaco sarà bene nominare al più presto
una Commissione consultiva che sappia
coadiuvare la loro attività. Una Commis-
sione, come ho già avuto modo di proporre
in Consiglio Comunale, qualificata e larga-
mente rappresentativa che possa delinea-
re politiche di intervento e fare scelte sem-
pre più vicine alle esigenze della gente.
Ed è con la speranza che le cose possano
migliorare che, per le prossime feste, mi
sento di augurare a tutti buon Natale e un
felice Anno Nuovo, certo che ci si potrà
adoperare per fare di più e meglio per una
convivenza sociale tranquilla e serena.

Il Natale è prossimo e ogni anno si ripete,
uguale e diverso. Uguale nel suo signifi-
cato religioso, anche se questo si è anda-
to sempre più intrecciando al grande
evento commerciale dei regali. Diverso
per il contesto sociale in cui cade. Per
quanto attiene l’aspetto religioso, sono
sempre più numerosi i credenti sensibili
all’esigenza di riportarlo ad una maggior
sobrietà. Ma in una società nella quale
i consumi sfrenati assurgono a regola

dominante, perché solo in tal modo il
sistema sta in piedi, parlare di sobrietà e
di valori esistenziali e religiosi non è
impresa da poco. È vero che la notte di
Natale le chiese sono affollate, ma per
molti è poco più o poco meno di un rituale
da rispettare ogni dodici mesi, tanto per-
ché si è stati battezzati o si crede vaga-
mente nella sfuocata immagine di un dio
che per i restanti 364 giorni concede la più
ampia libertà di comportamenti, a prescin-
dere dalla loro eticità. Sotto il profilo
sociale, quest’anno pare ci si accorga
anche nel nostro piccolo che c’è aria di
crisi (ma non ci è stato detto che la crisi
era frutto del pessimismo dei disfattisti, e
che, comunque, noi ne eravamo usciti
meglio degli altri?), e la redazione di “San
Vittore in Forma” ci ha chiesto di fare un
articolo sull’“austerità del Natale”, ossia
sulla sofferenza economica nella quale si
troveranno (ma si trovano già da tempo)
moltissime famiglie. Noi di Vivi San Vittore
siamo tra coloro i quali pensavano che la
crisi sarebbe stata grave, di lungo periodo
e da non sottovalutare. Questa crisi non

può essere affrontata con comportamen-
ti superficiali o esorcismi barzellettieri,
tant’è che nei paesi europei di maggior
peso, le misure adottate sono state ben
diverse. Ma da noi le questioni politica-
mente dominanti continuano ad essere
quelle legate agli scandali del presidente
del consiglio, all’opportunità o meno di
passare attraverso un governo tecnico
piuttosto che andare alle elezioni anticipa-
te. E ciascun partito, almeno tra quelli di
maggior rilievo e “in odore di governo”
ragiona in funzione delle proprie prospetti-
ve politiche, per salvaguardare sé stesso
anzitutto. Questo perverso gioco partitico
diventa la questione dominante e soffoca i
problemi reali del paese che, in tal modo,
vengono sempre dopo, sempre per ultimi.
Nei talk-show televisivi una manciata di
uomini di partito fa la trottola a dire le stes-
se cose, e intanto il paese reale scivola
sotto le loro poltrone e si allontana dalla
politica. Invece  di compiangere i cassin-
tegrati e i disoccupati, quei signori dovreb-
bero parlare dei progetti con i quali inten-
dono arginare gli effetti della crisi sui più

deboli e sui giovani. Dovrebbero spiegare
come si fa a decapitare la ricerca e a dire
ai giovani di sperare in un futuro. Dovreb-
bero parlare di progetti anziché esibire
come pavoni Expo 2015, grande incognita
sulla quale tutti vogliono mettere i denti. E
allora noi di Vivi San Vittore vogliamo spe-
rare che il prossimo natale possa porta-
re ai cittadini  il dono di governi attenti a
combattere un’evasione fiscale oramai
inaccettabile (e i comuni sono tenuti, per
legge, a contribuire alla lotta all’evasione),
a costruire progetti per dare prospettive ai
giovani, a definire regole per una più reale
equità fiscale. Ci auguriamo che anche a
San Vittore l’amministrazione comunale
ci regali, con il Natale, progetti da esami-
nare e sui quali potersi confrontare, per-
ché di questo ha bisogno il paese.
Sappiamo bene che non è facile costruire
progetti, e ancor meno facile realizzarli,
ma senza progetti un’amministrazione é
muta e cieca, disorientata anziché essere
guida dei propri cittadini.
Li stiamo chiedendo da tempo, attendia-
mo di vederli nascere. Auguri

VITTORIO LURAGO
Capogruppo

Centrodestra - Progetto Comune

GIUSEPPE detto PINO BRAVIN
Capogruppo

Vivi S. Vittore Olona

Le nostre proposte per le reali difficoltà delle famiglie e delle persone

Caro Babbo Natale, anzi, cara Ammini-
strazione Comunale, prima di Natale vor-
remmo che ti ponessi queste domande e
poi aiutassi tutti noi a trovare le giuste
risposte: cosa accade quando una fami-
glia italiana del ceto medio perde il lavoro
in piena crisi economica? Come sopravvi-

ve una ragazza madre che cerca di cre-
scere il proprio figlio tra lavori precari? E
le famiglie straniere con figli, regolarmen-
te soggiornanti, che hanno perso lavoro?
Come pagare la rata del mutuo, l’affitto, le
utenze, i servizi, la spesa quotidiana, la
mensa scolastica? 
Già, la mensa scolastica… La crisi pur-
troppo c’è. Lo dice l’aumento di persone
che si rivolgono ai servizi sociali e alla
solidarietà delle realtà del terzo settore:
Parrocchie, Caritas, San Vincenzo e le
associazioni familiari. La povertà si sta
estendendo oltre le fasce più vulnerabili e
raggiunge quelle realtà che fino a un paio
di anni fa sembravano condurre un livello
di vita dignitoso. Ma questa situazione è
conosciuta dall’Amministrazione Comu-
nale? E cosa pensa di fare? Tutto quello
che hanno fatto e stanno facendo le realtà
del volontariato non può supplire la man-
canza delle istituzioni pubbliche. Ci sia
permesso di rilevare come sul fronte
sociale l’intervento comunale sia del tutto

insufficiente. Anzi, quello sociale pare un
settore dimenticato, senza un assessora-
to apposito, relegato a mera delega consi-
liare. Che non sia una priorità per il comu-
ne lo dicono anche le risorse investite:
nessun fondo straordinario o progetti spe-
cifici per far fronte alla crisi, nessuna pro-
spettiva per aumentare le ore dell’assi-
stente sociale (proposte da noi più volte
sollecitate in consiglio comunale) incapa-
cità di far fronte alle emergenze, assenza
di sinergia con le realtà del terzo settore
impegnate nel sociale. Da sottolineare
anche la vicenda della mensa scolastica,
affrontata come problema di recupero
crediti per colpire i furbi (cosa giustissi-
ma), senza accorgersi però che era (ed è
tuttora) anche un problema di famiglie in
reale difficoltà economica.
Bisogna porre al centro dell’azione ammi-
nistrativa la persona e le famiglie, le loro
difficoltà, i loro bisogni. È necessario
impostare seriamente politiche sociali,
con progetti e iniziative da realizzarsi

coinvolgendo la comunità e le sue espres-
sioni di solidarietà spontanea. Noi propo-
niamo iniziative di sostegno al reddito con
forme di microcredito e di contributi eco-
nomici mirati a situazioni di fragilità, azioni
di sostegno al potere di acquisto, la pro-
mozione dei gruppi di acquisto familiare,
di politiche abitative e di sostegno al lavo-
ro con attenzione alle donne, alla concilia-
zione dei tempi di lavoro e di cura anche
attraverso l’accesso agevolato ai servizi
per la prima infanzia. Proponiamo un
tavolo permanente di consultazione e
coprogettazione con le realtà del terzo
settore e del volontariato sociale. Atten-
diamo risposte. Se saranno positive, il
gruppo consiliare di “Comunità e Cittadi-
nanza” non farà mancare la propria colla-
borazione… ma attendiamo soprattutto
azioni che permettano a tutti di festeggia-
re serenamente le prossime festività.
Un sincero augurio di buone feste da
Fabrizio Bottazzi e da tutto il gruppo di
“Comunità e cittadinanza”.

FABRIZIO BOTTAZZI
Capogruppo

Comunità e Cittadinanza

È necessaria una Commissione consultiva per l’attività dei Servizi sociali



Super traguardi “centenari”
per Maria Rosa Vaghi e Iole Merlino

Compleanni storici
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Traguardi storici, tra settembre
e ottobre. Cento anni, infatti,
per Maria Rosa Vaghi, moglie
dell’industriale tessile Pino
Mocchetti, uno degli imprendi-

tori del nord Italia più importan-
ti del Dopoguerra. E 103 anni
per la super-nonnina Iole Merli-
no, la cittadina “meno giovane”
di San Vittore Olona. 

Nata a Como da una famiglia
benestante, Maria Rosa Vaghi,
sopravvisse anche ad un disa-
stro aereo: «Erano gli anni Cin-
quanta ed ero in viaggio con
mio marito - racconta la donna
- Tornavamo dall’Egitto su un
volo di linea. Il pilota sbagliò la
manovra di atterraggio e l’ae-
reo si inabissò in mare. Ci furo-
no dei morti, ma fortunatamen-
te noi riuscimmo a salvarci».
Tanti anni sono passati da
quella terribile disavventura e
ancora oggi, Maria Rosa Vaghi
è qui a poterla raccontare. Per
il suo secolo di vita, è stata
festeggiata nella sua villa sul
Sempione dalle sue due figlie,
Lucia e Carla, dai sei nipoti e
dagli otto pronipoti. Ai festeg-
giamenti erano presenti anche
molti esponenti dell’imprendito-
ria e dei Lions, nonché il sinda-
co Marilena Vercesi e l’asses-
sore Giacomo Agrati. «Di sicu-
ro - dice Agrati - Maria Rosa
Vaghi è stata un’attenta e dina-
mica testimone di un periodo
d’oro per l’economia di questa
zona e dell’Italia intera: una
grande donna vicino ad un
grande uomo. Uscito sconfitto
dal conflitto bellico, il nostro
Paese ebbe infatti la fortuna di
poter rinascere, grazie a impor-
tanti fabbriche di forte sviluppo.
Tra queste, c’era appunto la
tessitura Mocchetti che diventò
un autentico punto di riferimen-
to per moltissimi operai. Inoltre,
con Pino Mocchetti presidente,
il Legnano Calcio raggiunse il
massimo splendore, arrivando
sino a disputare il campionato

di seria A. E anche la compa-
gnia teatrale dei Legnanesi fu
dai Mocchetti sostenuta duran-
te i loro esordi». Successi e
intuizioni, queste, sempre con-
divise da Maria Rosa Vaghi,
ultimo testimone vivente degli
anni gloriosi della Legnano che
fu, di una città dall’orgoglioso
profilo economico. 
Anche Iole Merlino, per il suo
103esimo compleanno, ha
ricevuto la visita del sindaco
Vercesi, accompagnata dall’as-
sessore Alberto Viri. Sorrisi,
ricordi e anche un po’ di com-
mozione per la “secolare”
festeggiata che ha rivissuto al-
cuni dei momenti più indelebili
della sua lunga vita, fatta ov-
viamente sia di sacrifici che di
soddisfazioni, di gioie e di dolo-
ri. Nonna di due nipoti, Andrea
e Luca, nonché bisnonna della
piccola Beatrice, Iole Merlino
ha dimostrato nei suoi racconti
ottima memoria e un’assoluta
lucidità. «Il segreto della sua
longevità credo sia stata una
vita condotta con semplicità e
con i valori di un tempo - rac-
contano i nipoti - Possiamo dire
che nonostante i 103 anni sia
in buona salute. Soffre solo di
qualche acciacco, dovuto ov-
viamente all’età. Ogni giorno
beve il suo caffè e fino a 80
anni fumava anche. Incredibile,
ma è così. Nella sua lunga vita,
ha però dovuto piangere anche
la morte delle persone che
amava, prime fra tutte nostro
nonno e nostro padre, ovvero
suo figlio, che ci ha lasciato tre
anni fa».

STUDIO MEDICO 
DENTISTICO

dott. Elido PROVASI
medico chirurgo 

specialista in Anestesia e Rianimazione

Si riceve per appuntamento

Martedì: 10.00-12.00 / 13.30-16.00
Giovedì 10.00-12.00 / 13.30-18.30

Sabato: 9.00-12.00

Si effettuano terapie di:

Conservativa • Endodonzia • Igiene orale

Chirurgia orale • Implantologia • Protesi fissa e mobile

Ortodonzia del bambino e dell’adulto

Richiamo semestrale per visite di controllo gratuito
Aderisce alla campagna annuale di controllo gratuito A.N.D.I.

Via Matteotti, 2 - 20028 San Vittore Olona (MI)
Tel. e Fax: 0331.515705 - Cell. 346.3537937

Aut. Com. n. 5775 del 03.09.1986



Fotogallery

pagina 13

Dopo lo straordinario successo di
partecipazione registrato lo scorso
anno, tornano spediti i Gruppi di
cammino di San Vittore Olona. La
presentazione si è tenuta a Villa
Adele alla presenza del sindaco
Marilena Vercesi e degli assessori
Giacomo Agrati e Alberto Viri. L’ini-
ziativa è organizzata in sinergia dal-
l’Amministrazione comunale, l’Unità
operativa Medicina preventiva delle
comunità e dello sport del Diparti-
mento di prevenzione medica, dal-
l’Asl, dai medici di medicina genera-
le e dalla farmacia di San Vittore
Olona. «Per “Gruppo di Cammino” -
spiega il sindaco Vercesi - si intende

un’attività organizzata in cui un grup-
po di persone si ritrovano regolarmen-
te due o tre volte a settimana, per
camminare insieme lungo un percorso
urbano o extraurbano prestabilito, al
fine di favorire l’assunzione di corretti
stili di vita. Il guadagno di salute per i
cittadini partecipanti all’iniziativa è di
fatto l’incremento dell’abitudine al
cammino, che favorisce il manteni-
mento dell’autonomia personale, la
socializzazione come benessere psi-
co-sociale e la diminuzione delle pato-
logie correlate alla sedentarietà. Invito
quindi l’intera cittadinanza a parteci-
pare ai gruppi di cammino rivolgendo-
si al numero 0331.925625». 

I “Gruppi di cammino” viaggiano ancora più spediti

Sabato 16 ottobre è stata inaugurata
la prima delle tre mostre di pittura pro-
poste con la manifestazione Autunno
a Colori con grande partecipazione di
amici e appassionati. L’Assessorato
alla Cultura, con questa iniziativa, ha
inteso quest’anno dedicare alla pittu-
ra il mese di ottobre con una formula
nuova, organizzando tre mostre nei
tre fine settimana. La prima ad espor-
re è stata una famiglia i cui compo-
nenti si sono dedicati alla pittura per
quasi un secolo. Il più conosciuto è
certamente Roberto Trucco nato a
San Vittore Olona nel 1948, dove è
stato preside del plesso scolastico per molti
anni. Autodidatta, pittore e poeta ha seguito
le orme del padre Oreste e del nonno
materno Pietro Dimi. Ha partecipato a
numerosi concorsi aggiudicandosi parecchi
riconoscimenti. «La tecnica pittorica di Truc-
co contempla l’uso della tempera su carton-
cino nero o su collage di pagine di rivista, su
cui il colore è steso quasi faticosamente con
tratti larghi e duri senza velatura. Il tema

Grande successo per le mostre di pittura “Autunno a colori”

centrale dell’ultima produzione è quella
della notte, delle luci, dei suoi colori, dei
suoi misteri, nei suoi vari aspetti e ambienti:
il mare, il borgo antico, la montagna inneva-
ta». Con Roberto espongono anche il padre
Oreste, il fratello Giorgio ed il nonno Pietro
Dimi.  Oreste Trucco, che nella permanenza
sanvittorese dove nacquero i suoi figli si
occupò di autotrasporti, si dedicò alla pittura
in modo del tutto naturale perfezionando la

propria tecnica con i consigli del pitto-
re Dimi del quale, nel settembre del
1947, sposò la figlia. Disegnatore e
pittore eclettico, nel suo percorso arti-
stico sperimentò diverse tecniche:
olio, carboncino, matita copiativa e
caffè, mosaici in pelle, collage e de-
collage in pelle. Il fratello Giorgio, che
alterna la pittura alla fotografia ha
esposto splendide fotografie con
vedute del lago di Como. Mentre una
citazione particolare meritano i lavori
del nonno materno di Roberto, Piero
Dimi nato a Legnano nel 1891 che,
pur essendo un pittore autodidatta,

nelle sue opere si è sempre ispirato al vero
con semplicità e gentilezza seguendo gli
insegnamenti del professor Ornati, emerito
insegnante dell’Accademia di Brera di Mila-
no. Nei suoi lavori all’aria aperta ritrasse sin
dall’inizio, le campagne intorno alla sua città
e, quel paesaggio tipico del mondo contadi-
no, finì per diventare una caratteristica che
lo accompagnò sino alla fine.

Elido Provasi

tra uomo e natura e ci riportano alla mente
qualcosa di più che non la pianta in se stes-
sa. Un’immagine, quindi, che si adatta per-
fettamente al concetto di famiglia. Un bonsai
del resto ti emoziona, ognuno di loro ha la
sua storia che trasmette a chi la sa ascoltare,
a chi se ne prende cura. E ha una sua anima
che ti sa conquistare. Esattamente come una
coppia di sposi e la sua famiglia».
Ad organizzare la celebrazione degli anni-
versari è stato don Piero, parroco di San Vit-
tore Olona, che si è prodigato in maniera
encomiabile per l’ottima riuscita dell’evento.
A lui, quindi sono andati i ringraziamenti da

parte dell’intera Amministrazione comunale. 

Ben 55 le coppie di San Vittore Olona che in
parrocchia hanno festeggiato gli anniversari:
dai 25 ai 60 anni di vita coniugale. La cele-
brazione dell’evento è stata gioiosa e sentita,
anche dalle coppie più longeve, compresi gli
“inossidabili”, ovvero quelli uniti da ben 60
anni. Tutti gli sposi hanno rinnovato le loro
promesse di matrimonio. A condividere que-
sto momento di gioia familiare c’erano anche
il sindaco Marilena Vercesi e alcuni assesso-
ri. Il primo cittadino ha ricordato l’importanza
del valore coniugale e omaggiato gli sposi di
un bonsai: «Per celebrare gli anniversari di
San Vittore Olona, abbiamo scelto questo
omaggio perché i bonsai incarnano perfettamente i valori del rapporto

Festeggiati gli anniversari: dai 25 ai 60 anni di vita coniugale



Croce Azzurra: dieci anni
di solidarietà al servizio dei cittadini
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Il 12 settembre 2010 la Croce Azzur-
ra - Associazione Volontari Abbiaten-
si - sezione di San Vittore Olona, ha
festeggiato i suoi dieci anni di attività.
Due lustri di grande lavoro, di estre-
mo impegno, ma anche di tantissime
soddisfazioni per i 36 volontari che
oggi compongono l’associazione: in
questi anni, infatti, la Croce Azzurra è
diventata un punto di riferimento
importante per la nostra comunità. È
stato un percorso sempre in crescita
sia per quanto riguarda il numero dei
servizi effettuati (ben 29.500), il nu-
mero dei volontari e il parco macchi-
ne che attualmente consta di sette
autovetture. Questi numeri dimostra-
no quanto sia importante la presen-
za, nel tessuto sociale del nostro
paese, di associazioni di volontariato
come la Croce Azzurra che rappre-
sentano la parte più viva e attiva di

una società civile e sono numeri da
cui i volontari intendono ripartire per
continuare a crescere e a rispondere
sempre meglio alle richieste dei citta-
dini di San Vittore Olona. 
L’Associazione, attraverso l’impegno
costante dei suoi  volontari, può ga-
rantire molti servizi: dall’accompa-
gnamento delle persone presso i luo-
ghi di cura per dialisi, chemio e/o
radioterapie, terapie del dolore, riabi-
litative, visite ed esami clinici, accom-
pagnamento di anziani presso i centri
diurni, prenotazione di visite mediche

o esami clinici, consegna di referti di
esami strumentali e di laboratorio.
Tutti questi servizi sono erogati gra-
tuitamente in quanto la copertura dei
costi per autovetture, assicurazioni,
carburante e spese generali sono
garantite in parte da contributi comu-
nali e dalle Asl, ma una parte  dei
costi è garantita soprattutto dalle
spontanee offerte dei cittadini che
usufruiscono dei servizi dell’Associa-
zione. La Croce Azzurra, per poter
crescere, è sempre alla ricerca di
nuovi volontari che scelgano di met-
tere a disposizione un po’ del loro
tempo libero per una finalità sociale
così  importante che mette al centro
delle proprie attenzioni “l’altro” con i
suoi bisogni, le sue difficoltà e le sue
aspettative. Questo appello è rivolto
in particolare alle persone che sono
in pensione e che hanno del tempo

libero da dedicare agli altri ma è
soprattutto rivolto ai giovani che sono
una risorsa e una linfa importante
della nostra società civile. Un altro
appello importante è rivolto a tutta la
cittadinanza, istituzioni, imprenditori
e benefattori affinché possano aiuta-
re la Croce Azzurra per la raccolta di
fondi necessari all’acquisto di un
nuovo furgoncino piattaforma che
possa essere utilizzato per le richie-
ste, sempre più frequenti, di trasporto
di cittadini con problemi di deambula-
zione. I  cittadini di San Vittore Olona
sapranno rispondere in modo positi-
vo agli appelli della Croce Azzurra
perché sono consapevoli che il ruolo
svolto da questa associazione nel
tessuto sociale del nostro territorio è
un ruolo importante  di sostegno ai
bisogni dei singoli cittadini.

Anna Mestriner

Sono trascorsi più di due anni dal
nostro ultimo articolo apparso sul
periodico comunale. Molte cose sono
cambiate: abbiamo attraversato mo-
menti di difficoltà e superato indenni lo
scoglio delle 30 candeline, anche gra-
zie al coinvolgimento di nuovi collabo-
ratori e nuove idee. Una fra tutte, quel-
la di caratterizzarci con una presenza
più attenta al territorio, tanto da conia-
re il nuovo marchio “Radio Punto - La
radio Dell’Altomilanese”. Questa scel-
ta importante porta a differenziarci
radicalmente dalle tante, troppe radio
e dalla loro identica programmazione
e si traduce in un palinsesto ricco di
notizie e cronaca locale, di ap-
profondimenti, di appuntamenti reli-
giosi, culturali e sportivi del nostro ter-
ritorio. Fra gli eventi che abbiamo pro-
posto e che hanno riscosso molto
seguito nella passata stagione, le
dirette del Palio di Legnano, della 5
Mulini, e delle partite di basket dei
Legnano Knight, ma anche dell’im-
mancabile appuntamento della dome-
nica sera con la SS. Messa di Monsi-
gnor Galli dalla Basilica di S. Magno in
Legnano.
Come non ricordare poi l’animazione
estiva organizzata con lo studio mobi-
le presso la piscina comunale di
Legnano e la festa del volontariato?
Tutto ciò in forte sinergia con il nostro
sito web www.radiopunto.it, ugual-
mente rinnovato e arricchito di conte-
nuti informativi locali e nazionali ag-
giornati giornalmente: qui sono dispo-
nibili le schede di ogni programma, i
relativi podcast, blog, e la trasmissio-
ne in streaming, ovvero la possibilità
di sentire Radio Punto ovunque e
comodamente dal proprio computer. I
moltissimi contatti registrati (oltre
50.000), ci spronano a proseguire su

questa strada continuando nella speri-
mentazione di nuove possibilità di
comunicazione: fra le prossime novità
in arrivo sul sito, l’apertura di un cana-
le video con eventi, interviste e video
musicali. L’impegno richiesto per por-
tare avanti un tale impegno quotidiano
è enorme: un organico di 40 collabo-
ratori che si alternano ai microfoni e
alla regia o che si prestano per le
dirette ed i servizi esterni, ma anche
chi si occupa di organizzazione e
gestione tecnica, amministrativa e
contabile: una squadra di giovani e più
attempati volontari che ogni giorno
impiegano il loro tempo libero… e non
solo... per animare e far crescere que-
sta sentita realtà. Perché lo facciamo?
Sicuramente per passione, ma anche
per la convinzione che tutto ciò possa
essere utile, come strumento di intrat-
tenimento e compagnia, come servi-
zio per la comunità, come attività edu-
cativa e di crescita professionale per i
giovani. Se qualcuno volesse intra-
prendere e continuare insieme a noi
questa bellissima avventura, può farsi
avanti, non esistono limiti di età:
accettiamo volontari dai 10 ai 100
anni, aspiranti speaker, DJ, registi,
tecnici, personale amministrativo,
pensionati… Vi aspettiamo. Concludo
ringraziando chi da sempre ci sostie-
ne, ovvero la Parrocchia di San Vittore
Olona, le altre Parrocchie socie e il
Decanato di Legnano, ma anche que-
gli ascoltatori che ci diedero un mini-
mo contributo economico, due anni
orsono, nel momento del bisogno. 

Fabrizio Bottazzi
Direttore Tecnico Radio Punto

88.15-89.1-88.8-101 Mhz
www.radiopunto.it - HYPERLINK

“mailto:radio@radiopunto.it”
radio@radiopunto.it

Sintonizzati su “Radio Punto”:
da 30 anni la radio dell’Altomilanese

Alla redazione del periodico
San Vittore Informa
Sono una vecchia cittadina
Sanvittorese ed ho ricevuto il
vostro periodico n. 2 che ho
letto con interesse. Mi riferisco,
e mi permetto di commentare,
la “carrellata di eventi” redatta
dal nostro Signor Sindaco nel
suo editoriale, perché in quanto
elencato, e cioè: festa dello
sport, festa della scuola, festa
del Patrono, fiera d’autunno,
non ho trovato niente di così
rilevante essendo solo tradizio-
ni che si rinnovano annual-
mente (a mia memoria). 
Sicuramente maggiore apprez-
zamento al volontariato da
parte di tanti cittadini. Inoltre
penso che gli interessati alla
cultura (che conoscono certa-
mente il significato della parola)
non rimpiangono i “luculliani
aperitivi”, ma bensì tutte le atti-
vità soppresse: approcci all’o-
pera, visite ai musei, gite di
carattere culturale, ecc. fatte
dalla precedente amministra-
zione, che certamente si può
criticare, perché fortunatamen-
te esiste la “libertà di espressio-
ne”. Questo è il mio pensiero
che mi sono permessa di espri-
mere, ed auguro a che prepo-
sto un proficuo lavoro a favore
della comunità.
Distintamente,

Lina Almasio  

Carissima signora Lina
Innanzitutto la ringraziamo per
aver trovato il tempo di inviarci
questa lettera dopo lettura del
nostro giornale. Ci permettiamo
di risponderle con qualche pre-
cisazione pervenutaci dalle per-
sone da lei citate. Marilena Ver-
cesi, il nostro sindaco, ha chia-
rito: "Il mio editoriale intendeva
unicamente ricordare e ringra-
ziare tutti coloro  - e a San Vitto-
re sono in tanti - che si impe-
gnano nel volontariato. E pro-
prio di recente altre tre nuove
associazioni ci hanno chiesto di
potersi iscrivere, partecipando
anche alla tradizionale festa
annuale. Evidentemente la vo-
glia di inserirsi nel nostro tessu-
to sociale da parte di nuovi
gruppi è da imputarsi certamen-
te ad una nostra maggiore
attenzione nei loro confronti ed
a una rinnovata fiducia alle isti-
tuzioni". Sulla stessa sintonia
Giacomo Agrati, assessore alla
Cultura: "La ringrazio per gli
auguri finali e aggiungo che, è
vero che alcuni avvenimenti
citati fanno parte della tradizio-
ne, ma ciò non basta. Bisogna,
a mio parere, rinnovarli e dargli
uno spessore culturale non limi-
tandosi a periodici appunta-
menti appunto “tradizionali. In
questa direzione viaggia il
nostro impegno".

La redazione

Riceviamo e pubblichiamo
Nate tre nuove associazioni



“Olona Viva” ha iniziato il suo lungo corso.
Nata ufficialmente un’associazione in difesa del nostro fiume
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Fiocco azzurro nel panorama as-
sociativo di San Vittore Olona. È
nato infatti ufficialmente “Olona
Viva”. «Siamo un’associazione
culturale, no profit e apolitica - ha
spiegato il presidente Davide
Denti - La nostra “missione” è
quella di salvaguardare e recupe-
rare il territorio rivierasco del
fiume Olona, far conoscere alle
nuove generazioni la flora e la
fauna, nonché la storia, i mestieri
e i costumi che negli anni sono
nati lungo le sue sponde. La
nostra speranza è quella di far
nascere anche nei giovani l’amo-
re per il nostro territorio, affinché il
nostro fiume torni ad essere
azzurro e pieno di vita come lo
conoscevano i nostri padri». Sulla
stessa sintonia il vicepresidente
Roberto Ferrario: «Vogliamo es-
sere un punto di riferimento per

tutte le associazioni e i cittadini
che vogliono vivere il fiume, crea-
re una catena di monitoraggio
visivo delle acque lungo tutto il
corso del fiume ed organizzare
cene ed eventi culturali con tema
l’Olona, la sua storia e la sua eco-
nomia». E tantissima è stata la
gente (tra cui anche il sindaco di
San Vittore Olona Marilena Ver-
cesi e quello di Nerviano Enrico
Cozzi) che a fine ottobre ha preso
parte a Villa Adele alla presenta-
zione ufficiale di “Olona Viva”. «Lo
straordinario successo di questa
serata - ha commentato l’asses-
sore Giacomo Agrati - dimostra
come siano tante le persone (al di
là di qualsiasi bandiera politica)
che hanno a cuore la salvaguar-
dia del nostro fiume. Un fronte
compatto e unito, insomma, che
intende difendere l’Olona dagli

attacchi dell’inquinamento e del-
l’oblio». Segretario di Olona Viva
è stato nominato Galeazzo Mon-

toli. Consiglieri: Armando Ciappa-
relli, Pier Luigi Lattuada, Mario
Manuzzato e Roberto Montoli.

Il Gruppo Alpini di San Vittore
Olona, nato dallo storico “Valle
olona” fondato il 16 ottobre 1955,
ha raccolto, e continua a traman-
dare gli ideali che hanno spinto i
Soci fondatori a unire quanti,
dopo avere svolto il servizio mili-
tare nelle Truppe Alpine, intende-
vano mantenere vivo il forte lega-
me nato nel corso delle vicende
belliche.
Col trascorrere degli anni il Grup-
po, così come l’intera Associazio-
ne Nazionale Alpini di cui è parte
integrante tramite la Sezione di
Milano, ha “modificato” la sua
struttura adeguandosi ai cam-
biamenti imposti dalla società e
dall’evolversi dei tempi, sempre comun-
que rimanendo fedeli agli insegnamenti
dei “Veci” .
Attualmente il Gruppo conta una cinquan-
tina di soci tra Alpini e aggregati suddivisi
tra i paesi di Canegrate, Cerro Maggiore,
Nerviano e naturalmente San Vittore
Olona dove è situata la sede sociale
costruita interamente con il lavoro volon-
tario e il contributo dei Soci e che ha
richiesto un impegno lavorativo di circa
tre anni tra il 1994 e il 1996 culminati con
l’inaugurazione avvenuta il 5 ottobre
1997. La struttura è un prefabbricato a
suo tempo  utilizzato durante il terremoto
del Friuli e che, terminata l’emergenza,
ha trovato definitiva sistemazione quale
casa degli alpini divenendo la base per
tutte le iniziative del Gruppo e che spesso

Il Gruppo Alpini sempre in aiuto delle popolazioni in forte difficoltà

ospita manifestazioni di carattere storico
e culturale.
La sede è forse il traguardo più importante
e visibile conseguito anche se non vanno
dimenticati altri appuntamenti entrati nella
“normalità” della vita sanvittorese quali la
donazione del Tricolore a tutte le scuole di
San Vittore e gli incontri con gli studenti
delle scuole elementari in occasione del 4
novembre nel corso dei quali i ragazzi
hanno la possibilità di conoscere ed ascol-
tare le esperienze vissute da reduci ed
internati. Il Gruppo si è inoltre impegnato
nella costruzione di una Cappella a Cane-
grate dove sono raccolti i resti delle vittime
della peste del 1600. Le finalità sono quel-
le sancite dallo Statuto dell’Associazione
che prevedono di salvaguardare e tra-
mandare le tradizioni alpine con particola-

re riguardo alle giovani genera-
zioni, nonché l’impegno nel vo-
lontariato specialmente per quan-
to riguarda la Protezione Civile,
campo nel quale l’A.N.A. è stato
promotore sin dai tempi del Friuli.
Attualmente diversi soci fanno
parte del nucleo di Protezione
Civile della Sezione di Milano,
della Colonna Mobile della Regio-
ne Lombardia e della Squadra di
Intervento Alpino specializzata in
ricerca di dispersi in montagna ed
eseguono regolarmente uscite
addestrative per essere pronti ad
eventuali emergenze.
Nell’ultimo decennio i nostri vo-
lontari sono intervenuti in Albania,

nelle alluvioni del Piemonte, della Valle
d’Aosta, della Versilia, in Brianza, in Val-
tellina, al Pirellone e recentemente hanno
operato per diversi turni in Abruzzo. Ci
sono poi molteplici iniziative “locali” che
hanno visto e vedono i soci impegnati ad
aiutare la Parrocchia, la Casa di Riposo,
le iniziative del missionario Don Claudio,
l’acquisto di un macchinario per l’Istituto
dei Tumori, la raccolta di vestiario ed ali-
menti per profughi, la Fondazione Banco
Alimentare.
Motivo di vanto e soddisfazione e stata
la realizzazione del notiziario mensile
“Penna Nera” nato nel 1986 e tra i primi
giornali associativi a livello nazionale, a
sua volta passato dal ciclostile iniziale
all’attuale modello informatico al quale si
affianca il sito del Gruppo.


